

24 de agosto 2020

Conformación del Comité de Contraloría Social del Centro para el
Desarrollo de las Mujeres en el municipio de Sayula.

Programa de Fortalecimiento a la Transversalidad de la Perspectiva de
Género.

Con base a la propuesta del Modelo de Contraloría Social, las visitas a los municipios se inician con una capacitación a las usuarias del CDM en “Derechos Humanos de las Mujeres” para posteriormente conformar el CCS.

- o La asistencia al taller fue de **7 mujeres** usuarias.
- o Para dar inicio al taller, se les pidió a las asistentes que compartieran su nombre, a que se dedican y por qué piensan que es importante hablar de DDHH de las niñas y mujeres.
- o Se les preguntó que se entendía por DDHH de las mujeres, todas dieron su punto de vista y mencionaron los derechos que les parecían más básicos para un desarrollo social.
- o Se proyectó un vídeo del recorrido histórico de la lucha de las mujeres y de los estereotipos de género.
- o Las mujeres mencionaron los aspectos más relevantes que detectaron en el video, hablaron de las brechas salariales y la violencia simbólica, comentaron que a veces les he difícil percibir la violencia cuando la disfrazan de broma o chistes.
- o Se comunicó la “Ley de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia”, mencionaron que les parece una ley necesaria, pero que al parecer no está funcionando.
- o En materia de Contraloría Social, se les explicó los objetivos, los derechos y las obligaciones, a un inicio no querían participar ya que pensaron que sería una actividad que demandaría mucho tiempo
- o Se llenaron los formatos correspondientes a la Contraloría Social y se generó inventario del mobiliario.



Observaciones:

Las mujeres comentaron que una de las violencias que están más presentes en las habitantes de Sayula, es la hipersexualización a las que son sometidas. Comentaron que desde pequeñas se ven obligadas a maquillarse y a vestir de cierta manera para ser aceptadas, esto genera problemas en su autoestima. Se detectó dificultades para poder ver la raíz del problema ya que mencionaron que el acoso no es un tema del que se hable mucho.

Otra de las violencias que comentaron es la falta de oportunidades para su profesionalización, ellas lo atribuyen al machismo tan grande por parte de sus padres y hombres en general, en donde no les permiten, en muchas ocasiones, obtener estudios superiores ya que ellos siguen pensando que el lugar de la mujer, se encuentra en las tareas domésticas.

Respecto a las mujeres que tuvieron la oportunidad de acceder a una educación superior, mencionan que en el municipio no hay muchas áreas para desempeñarse y cuando las encuentra, la brecha laboral se hace presente. Comentan que su trabajo es menospreciado por ser mujeres y la mayoría del tiempo, sus compañeros hombres se roban el mérito de su trabajo.

Integrantes del Comité de Contraloría Social:

Nombre.	Contacto.
Saraí Villanueva Castillo.	33 34 73 44 92
María del Rosario García de la Cruz.	34 11 19 65 67
Maricela Fajardo Espiritu.	34 21 07 63 30





Evidencia fotográfica:

